
 
 

PV de la réunion du conseil d’administration 
de la FEFB asbl – 13/06/2023 en Visioconférence 

 
 
 
 

Présents : 
C. Henrotte, T. Scaillet, F. Bielik, Q. Padovano, I. Descamps, F. Dehoux 
 
Absent et excusé : R.Barreau 
 
0. Accueil 
  
1. Approbation PV réunion précédente (23/03/2023).  
  
Le PV de la réunion précédente est approuvé à l’unanimité 
Point nécessitant un suivi : 

Une réunion de préparation pour les Inter-Ecoles 2024 sera provoquée par Quentin et Christian dans le courant des mois 
d’avril ou de mai 2023. Y seront invités le CA, les chargés de missions, Laurent, Damien et Geoffrey. 
La réunion n’a pas eu lieu mais les dispositions sont prises pour les salles.  
Pour faciliter la gestion : 
- Christian propose que le 5ème joueur ne paye pas. Ce sera 20 Eur pour une équipe de 4 (ou éventuellement 5 joueurs) 
- Il serait peut-être opportun de scinder les arrivants (lors de la confirmation) en équipes ayant payé et les autres 

 
2. Accueil et vote pour deux nouveaux membres du CA (ils seront cooptés jusqu'à la prochaine AG) 
- Frédéric Dehoux (qui souhaite prendre la fonction de Secrétaire - cumulée actuellement par Frédéric  
Bielik vu la vacance du poste) 
Vote positif pour la nomination temporaire de Frédéric Dehoux (jusque confirmation par la prochaine AG) 
- Iris Descamps qui souhaite prendre la (nouvelle) fonction de "Représentante des joueuses" (fonction que 
nous n'avions su attribuer précédemment vu l'absence de candidatures) (titre officiel à confirmer/définir) 
Vote positif pour la nomination temporaire de Iris Descamps (jusque confirmation par la prochaine AG). Le 
titre convenu est « Représentante des joueuses » 
Ces deux personnes sont donc membres cooptés jusqu’à la prochaine AG et peuvent participer aux votes 
  
3. Démission de Renaud Barreau et affectation des postes au sein du CA vu cette démission 
Renaud a démissionné de ses fonctions au sein du CA mais pas de son rôle d’administrateur. Il reste donc en 
poste jusqu’à la prochaine AG. Le quorum de vote pour le CA est donc de 4 voix (7 membres) 
F. Bielik est nommé vice-président jusqu’à la prochaine AG. 
  
4. Trésorerie  
- officialisation de Timothé comme Trésorier (vu les difficultés à en trouver un qui reprenne cette fonction 
Vote positif pour la nomination temporaire de T. Scaillet (jusque confirmation par la prochaine AG) 
 
- état de la situation financière (un premier état de la comptabilité 2022-2023 et son analytique vous seront 
transmis pour cette date) (cela nous permettra de mieux décider pour les dernières dépenses 2022-2023) 
Les administrateurs n’émettent pas de remarques quant aux chiffres présentés par le président. 
Quelques points d’attention : 

- Le nombre d’affiliés est supérieur aux prévisions  
- Les balances comptables de nos clients et fournisseurs ne signalent aucune anomalie 
- La Fédération Wallonie-Bruxelles a finalement payé l’intégralité pour le solde des subsides 2021-

2022 payé en fin d’année 2022 (exercice 2022-2023) 
- Les Inter-Ecoles ont fait l’objet de dépassements dans les dépenses mais vu l’augmentation des re-

cettes, le déficit budgété pour cette opération est respecté (on fera cependant attention aux achats de 
livres en remplacement des jeux offerts)  

 



 
- subsides TIPC, TDC, Tournoi de la Vierge 

 Subsides TIPC : le CREC demande une augmentation des subsides de la FEFB dans le cadre de la 
XXème édition. Le CA approuve un subside de 1000€ (habituel) majoré de 500€ pour cette édition 
particulière (1500€ en tout pour l’édition 2023 uniquement) 

 Subsides Tournoi du Centre : Le CA approuve un subside de 400€ 
 Subsides Tournoi de la Vierge (CRELEL) : Le CA approuve un subside de 400€.  

 
5. Calendrier 2023 et 2024 
- date de notre prochaine AG : l’AG est fixée au 11/11/2023 
 
- approche de ce calendrier pour les compétitions FEFB et JEF (et IE) afin de préparer l'appel à candidatures 
pour septembre (cette approche est très difficile à réaliser) 
Interscolaire 2024 
La finale nationale est fixée au 20/04/2024. 
Trois dates sont retenues pour la finale francophone : 23/03/2024 (en priorité) et 16-17/03/2024 
Les (éventuelles) finales provinciales seront organisées fin janvier/début février 2024 
Point d’attention : il est rappelé que la finale Nationale est organisée par la FRBE et ne coûte rien à la FEFB 
(le rôle de la FEFB est de fournir un endroit et, éventuellement, des bénévoles pour assister les organisa-
teurs) 
Mise-à-jour 25/06/2023 : la date finalement retenue pour la finale francophone est le 16/03/2024 (en raison 
de la disponibilité de la salle du club organisateur (Andenne) 
 
Intercercles francophones 2024 
Les dates retenues sont : 17/03/24, 07/04/24, 26/05/24 et 30/06. 
Mise-à-jour 25/06/2023 : suite à la date retenue pour la finale interscolaire, la date du 17/03 doit sans doute 
être déplacée au 23/03 mais on peut considérer que ce n’est pas la même « clientèle » (à décider à la pro-
chaine réunion) 
 
Individuels 2024 
A organiser le W-E de la Pentecôte (17-20 mai 2024) 
Validation du CA pour modifier le nombre de participants au groupe élite de 12 à 8. 
Cadence retenue : 90’ + 30’’/coup car 2 parties sur la journée (idem aux Individuels Jeunesse) 
 
 
Individuels « jeunesse » 2024 
A organiser pendant les congés d’Automne 2023 sur 4 jours incluant un W-E (à préciser dans le cahier de 
charges pour éviter une organisation similaire à celle de 2022). 
Catégories : au minimum U20 et U14 – l’organisateur pourra en proposer d’autres 
 
Le calendrier FEFB sera mis à jour par Christian ; les appels à candidature pourront être lancés ; les dates 
des JEF pourront dès lors être envisagées pour également appel à candidatures 
 
6. Jeunesse (Quentin) 
- JEF 2023 : remplacement de Nivelles. Evolution 
Quentin doit encore vérifier l’intérêt des 2 fous du Diogène. 
Le cas échéant, Frédéric D. précise que le CREC est prêt à organiser un second JEF cette année. 
 
- subsidiations des jeunes se déplaçant aux Championnats d'Europe (et du Monde) (un premier suivi est en 
cours par Quentin) 
La FEFB compte 4 Champions de Belgique et 2 joueurs proches de ce niveau. 
Le CA accorde un budget de 500€ à chacun de ces 6 joueurs et donne mandat à Quentin pour négocier  avec 
la FRBE le choix du coach qui accompagnera les U10. 
Les 6 joueurs sont : 

 Hauchamps Maxime (Championnat du Monde) 
 Raptis Filippos (Championnat du Monde) 



 Merle Lilas  (Championnat Europe) 
 Toledo Hillel (Championnat Europe) 
 Faybish Benjamin(Championnat Europe) 
 Loncke Matthieu (Championnat Europe) 

 
- IE 2023 Finale francophone : argent non reçu 
Une école de Namur est en retard de payement. Le Trésorier prend directement contact avec l’école. 
Pour l’école d’Auderghem, Quentin va payer et récupérera auprès de l’Ecole  
 
- suivi groupe élite et groupe de joueurs suivis pour la saison 2023-2024 
L’initiative est à l’équilibre budgétaire. 
Quentin propose 6 sessions (au lieu de 2 cette année) pour le groupe élite et selon les modalités utilisées 
cette année. (Validé par le CA) 
Pour le groupe des ‘joueurs suivis’, Quentin propose d’étudier une formule de stage de plus longue durée, 
éventuellement en résidentiel. (Point à suivre pour le prochain CA) 
 
- CBJ 2024 : vu la localisation et les disponibilités de logement (et l'absence de confirmation pour les dates 
des U20 - sauf erreur de ma part), que faisons-nous ? 
Le CA charge Quentin de continuer à chercher des logements, mais sans obligation de résultat au vu du con-
texte particulier du manque de logements disponibles dans la région. 
  
7. Echecs au féminin 
Voici une synthèse des points/projets soumis par Iris (certains pour infos, certains pour suivi de décisions et 
certains plus vastes que les échecs au féminin (seront intégrés dans divers lors du PV) (Reprise intégrale de 
son texte) 

  Aller à la rencontre des différents clubs (déjà démarré) ; 

  Créer un groupe de travail entre clubs (réunions-tables rondes), ayant pour objectifs de conce-
voir des projets ensemble, d’associer les compétences et énergies de chacun et chacune pour 
mener nos actions, de déposer nos interpellations, nos opinions et de réfléchir aux progrès à 
mettre en place ainsi qu’aux procédures à suivre (réunion prochainement) ; 

  Encourager la reconnaissance des échecs dans la catégorie des sports et se calquer sur les règle-
ments qui encadrent ces derniers ; 

  Procéder à une refonte du règlement de tournoi (sanctions pour propos sexistes/discrimina-
tions/violences : référence à la loi belge ?) ; 

  Imaginer un label soutenant les échecs féminins, faire appel à des sponsors. 
Et dans le même ordre d’idée, proposer des dispositifs visuels « anti-sexisme » / des slogans qui 
apparaitraient lors des tournois. (Je pensais déjà le proposer aux prochains intercercles via des 
flyers et stickers) ; 

  Organiser une journée spécifiquement adressée aux femmes s’intéressant au jeu d’échecs ; 

  Proposer des formations/sensibilisations sur le sujet dans les clubs (aux président·e·s, aux profs, 
aux membres, aux jeunes, aux arbitres) ; 

  Renforcer les équipes éducatives avec au moins un modèle féminin afin de permettre aux 
filles/femmes de nos clubs de s’identifier et d’accroître/d’affermir leur sentiment de légitimité ; 

  Elire une personne référente dans chaque club qui jouerait le rôle de confident·e, à qui l’on 
pourrait se confier en cas de malaise/souhait de discussion autour de ce sujet (sexisme principa-
lement) et/ou qui accompagnerait les femmes dans les clubs afin qu'elles ne soient pas seules ; 

  Créer un groupe de discussions entre femmes joueuses d’échecs et prévoir des rencontres fémi-
nines d’échanges de savoirs autour des échecs (ou autres) afin de se fédérer, de se connaître et 
se soutenir (déjà démarré) ; 



  Former des équipes féminines pour les interclubs ; 

  Proposer des ateliers découverte d'échecs dans des associations ; 

  Faire appel aux médias pour visibiliser le projet et la vie échiquéenne au sein de nos clubs. 

Iris se présente et nous présente les premiers pas réalisés (prise de contact avec les clubs, avec des repré-
sentantes de joueuses en France,…). 

Un groupe de travail se réunit pour la 1ère fois à Sambreville le 21/06/2023. 

Dans l’immédiat (hors frais de déplacements qui seront pris en charge par la FEFB), il n’y a pas de réel be-
soin financier. 

8.Arbitrage (Timothé) 
- voir points éventuels à soumettre par Timothé 
Une nouvelle formation ‘arbitrage’ sera organisée à partir de septembre 2023 – dates à confirmer par T. 
Scaillet en fonction de l’intérêt  
  
9.Suivi des points gérés par Frédéric 
- voir points éventuels à soumettre par Frédéric 
Frédéric présente les activités du projet ‘Echecs à l’école’ : 

 Prise de contact avec 50 nouvelles écoles 
 Distribution de 557 échiquiers 
 Organisation de 12 formations de 2 jours pour les enseignants 

  
10.Divers 
 
Néant 
 
La réunion se termine à 22h40 
. 


